

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

Segundo Aniversario del Glorioso Movimiento Nacional

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! -- 18 Julio 1936 -- ¡Viva España!

Dos años de Guerra

Imperativos patrióticos promovieron el alzamiento nacional. Para el Ejército español era deber inexcusable. El Frente Popular, colector de villanías político-sociales, trataba en plaza pública la venta de España, a cuyo efecto los partidos seudorepublicanos apadrinaban la monstruosa coyunda entre el comunismo y la democracia, sólo por servir al diablo del Kremlin, aspirante al imperio sobre los pueblos sin alma. En cumplimiento de consignas internacionales, dictadas por secretos poderes, se desmembraba el territorio nacional, donde la subversión constituyó estado permanente.

A nuestro propósito satisface este simple perfil del panorama.

Frente a traiciones tantas sucedió la reacción viril del Ejército, obligada en juramentos y promesas. La Falange y el Requeté se embrazaron con los soldados salvadores y las tropas coloniales de Marruecos, fieles a su credo guerrero, formaron la vanguardia ante las barrancas del Atlas, entonces tornavoces que difundieron el grito sacrosanto, restaurado en la solemnidad de aquella noche africana, bajo el signo del Islam, que dice imperio.

Al ¡Viva España! contestaron los traidores con vitores a Rusia; fué la declaración de guerra y no civil, como se advierte. Nunca tan fácilmente se discierne la responsabilidad de una infamia.

Dos años ha que comenzaron las hostilidades, y durante ese tiempo los Ejércitos de España, guiados por el genio militar de Franco, caminaron de triunfo en triunfo por las sendas del heroísmo y del sacrificio, en afanosa búsqueda de la victoria final; el Señor querrá darnosla. Resumamos, en fin, la tarea titánica de nuestros guerreros, quienes bajo la afirmación del sublime credo legionario, derraman sin tasa su sangre sobre el campo de batalla, para que España vuelva—¡salve Occidente civilizado!—a la ruta histórica de su destino imperial.

El 17 de julio de 1936 se alzaban en armas las tropas coloniales de Marruecos, al grito de ¡Viva España! Repitieron la consigna navarra lealísima, y Castilla tradicional, y Aragón siempre noble, y Galicia patriota, y el venerable reino de León, y Cáceres azul, y Alava valiente, y La Rioja fiel y aún cuatro capitales de la enrojecida Andalucía, cuya sede ganara con actitud de varón íntegro el heroico general Queipo de Llano. También se hicieron eco las provincias insulares, con minúscula excepción.

Timideces y defecciones fueron causa de que el grito se ahogara en el resto del territorio nacional, donde se desbordó la horda, y así también, en el campo andaluz.

No era en verdad halagüeña la situación inicial, agravada por la infame traición de los marineros de la escuadra. Nunca como entonces valió tanto el tiempo entre los estrategas nacionales, que necesitaban mucho para ordenar una movilización imprevista. Se fió el éxito al rápido ataque de las tropas coloniales y éstas pasaban a la Península en partidas.

Tal contingencia hubo de originar el absurdo trazado del frente.

Acudió el general Mola con el Requeté navarro y la Falange castellana y la fundida Milicia de Renovación Española a cubrir los pasos de Somosierra y Guadarrama, en tanto las capitales aragonesas establecían líneas de protección inmediata. No podían ir más allá unos y otros, porque la sobra de valor quedaba compensada en la escasez de elementos para el combate. ¡Cuando los rojos sepan cómo fueron rechazadas sus embestidas por las guarniciones de la Sierra que en más de una ocasión sólo disponían

AL ENTRAR EN EL TERCER AÑO



Desde el pórtico del tercer aniversario de la iniciación del glorioso Movimiento Nacional se vislumbra entre las claridades del amanecer de España el resplandor triunfal de la victoria inminente. En esta fecha magna en que la Patria remonta su segundo año de guerra y pasa a la otra vertiente de la montaña trágica, bueno es recordar las horas vividas de inquietud y de zozobra mientras se percibe el aleteo de las otras triunfales que se avecinan.

En estos dos años de incesante pelea, España ha tenido que atender al más extenso frente de guerra que sus ejércitos cubrieron nunca. Un frente que va desde las aguas calientes del estrecho hasta las nieves del pirineo catalán. Cientos de miles de hombres se han estado batiendo a lo largo de todo el suelo patrio, empeñados en defensas épicas, como las de Oviedo, Huesca, el Alcázar toledano y Teruel, o en avances incontenibles como el que llevó la guerra a las puertas de Madrid, disolvió como un azucarillo todo el frente norte y escindió en dos la zona roja de Levante. Sus naves, reducidas y gloriosas, han puesto la marina española a la cabeza de las marinas del mundo por la cuantía y calidad de sus hazañas, que nadie podrá superar, y sus aviones llenaron el cielo con la grandeza de sus proezas. Y el resultado de este enorme derroche de heroísmo y fervor patriótico está en los resultados conseguidos: el espíritu español reencarnado en las nuevas generaciones; el suelo patrio liberado de la pesadilla marxista; miles de kilómetros recuperados para la espada invicta del Caudillo; una retaguardia organizada y vibrante, y la Victoria coronándolo todo como una esperanza inmediata.

En el año que hoy empieza, a partir de este Julio, que es el enero en el calendario de los héroes, cientos de miles de soldados volverán con el triunfo a los afanes y al amor de la vida civil y de la paz. Serán los reconstructores que compondrán la Patria deshecha sobre los escombros que reconquistaron con su valor. Lo más duro, lo más áspero, que fué la subida a pecho descubierto frente a un enemigo envalentonado y cruel, es ya historia y recuerdo. Y si el año que acaba fué el del dolor y del heroísmo, el que empieza será el de la alegría y de la victoria. Nos lo prometen nuestros muertos gloriosos y el genio tutelar del Caudillo invicto que guía sus legiones a la paz por el triunfo cercano y definitivo.—M. M. C.

de diez cartuchos por plaza! ¡Milagros de heroísmo por la Fe!

Palencia y Burgos se cubrieron a mayor distancia: Vitoria, León y Avila, un tanto menos. Galicia marchó en socorro de Oviedo, cuya defensa supera los máximos ejemplos de la Historia.

En Andalucía el general Queipo de Llano operaba rápidamente para enlazar Sevilla con Granada, Córdoba y Cádiz, lográndose así altas finalidades estratégicas. Mientras tanto, pudieron concentrarse algunas banderas de la Legión y varios tabores de Regulares, que, al mando del general Franco, entonces jefe del Ejército expedicionario, emprendieron la marcha hacia Madrid, objetivo total de guerra, que siempre lo fueron las capitalidades políticas y geográficas, y aún más en este caso, cuando Madrid no es sino el cuerpo de una araña gigante que extiende sus tentáculos peludos en sentido radial sobre el mapa de España.

Victorias fáciles, hasta Mérida, donde las banderas y los tabores tropezaron con una resistencia organizada. Gloriosa, la expugnación de Badajoz, y luego, Extremadura adelante, aquel puñado de titanes llegó hasta Talavera de la Reina, para mejorar el ejemplo histórico. ¡Oh lord Vizconde de Wellington de Talaver; ahora los tuyos no

están con nosotros! ¡Quizá hayan olvidado la Historia, si acaso la leyeron!

Exaltado Franco a la suprema jerarquía de Generalísimo, tomó el mando de la aguerrida división colonial el general Varela, quien, a las órdenes del jefe supremo del Ejército del Sur, había operado con fortuna en las provincias de Córdoba y Málaga hasta tender un frente angular continuo que garantizaba la comunicación Granada-Sevilla, de todo punto necesaria. En operaciones de feliz éxito lograron el rescate de la provincia minera de Huelva. Riqueza para la causa. Antes de seguir sobre Madrid, Varela acometió la empresa de rescatar Toledo. En el Alcázar quedaba una guarnición leal que había extremado la defensa del Solar de la Infantería, hasta el heroísmo insuperable. ¿Objetivo sentimental? Puede ser. Pero las victorias del Ejército español siempre se cantaron en romances. Después de Toledo, las banderas y tabores de Marruecos, las milicias y las baterías sevillanas, que repusieron sus piezas con las tomadas al enemigo, marcharon tras su laureado general hacia Madrid.

La batalla de Madrid es caso nuevo en la Historia militar, y no se pueden deducir lecciones hasta su fin. Mientras se resuelve el gran suceso, a nuestro juicio, decisivo,

cúmples advertir que el núcleo del Ejército enemigo quedó allí fijado, sin libertad de movimientos para operar en grandes masas sobre otros sectores y, en cambio, el mando nacional pudo maniobrar con desembarazo hasta el punto de haber rescatado, sin recurrir a los efectivos empleados en el asedio de Madrid, las provincias de Guipúzcoa, Málaga, Vizcaya, Santander, Asturias, Huesca y Zaragoza, más la casi totalidad del territorio cordobés, lo que, unido a la recuperación de Huelva y Badajoz, zona Norte de Toledo, Sudoeste de Madrid, resto de Soria y Norte de Guadalajara, componen rica presa para el Ejército liberador, al que no apesadumbra pérdida territorial alguna.

En el frente Cantábrico, durante el segundo año de guerra, se prosiguió el avance incontenible de nuestras fuerzas hasta conseguir el derrumbamiento total del mismo. Conquistóse enteramente la provincia de Santander, se limpió de enemigos lo que restaba de las provincias de León, Palencia y Burgos, y se ocupó en su casi totalidad el Principado de Asturias que, excepto la capital, Oviedo, y un estrecho pasadizo por el que uniese a la zona nacional, estaba aún en poder de los marxistas.

Terminada la guerra en el Norte, pudieron concentrar enormes efectivos sobre el frente aragonés en preparación de una vigorosa ofensiva que no bastó a desbaratar la maniobra roja sobre Teruel. Antes al contrario, sirvió para aumentar la gloria del avance nacional. En imponente avalancha, los Ejércitos de Franco trasladaron el frente aragonés, que se extendía desde Jaca a Teruel, hasta la línea de los ríos Noguera-Pallaresa, Segre y Ebro, llegando a su misma desembocadura, ocupándose la capital catalana de Lérida y la valenciana de Castellón, cuya provincia ha sido casi totalmente ocupada después de llegar las fuerzas españolas al mar, con lo que partieron en dos la zona roja abriendo un pasadizo de más de 100 kilómetros.

En el mar y en el aire se ha mantenido y superado la supremacía de nuestras naves y de nuestros aviones sobre los adversarios, hasta el punto de ser los árbitros de la iniciativa.

Este es simplemente el balance de dos años de guerra.

Las adversidades iniciales de la campaña obligaron al absurdo establecimiento del Frente, que componía un enorme épsilon como trazado al revés por un pávelo travieso.

La resonante victoria de Málaga, debida a la pericia del general Queipo de Llano, asistido por su competente Estado Mayor, suprimió el trazo inferior. El nunca bastante llorado general Mola y su sucesor, el general Dávila, más el laureado Aranda, borraron después la rama de arriba.

A los dos años de guerra, tras la cadena de victorias que meritada queda, el Caudillo dispone de una masa maniobrera que lanza donde la estrategia obliga con la desenvoltura que brinda la ausencia de enemigo en retaguardia o flancos.

Dos años no son demasiado tiempo, si se emplearon como éstos. Tres quintos del territorio nacional reconquistados, y en él perfectamente organizada la vida político-administrativa. Rehabilitado el Ejército, y en pleno renacimiento el generalato. Ni siquiera un éxito rojo que valga la pena hacer contrapeso.

Verdad que ciertas actitudes extrañas retardan el triunfo final, pero no pueden evitarlo. ¿Despertarán los pueblos dormidos? Contra ellos, o a pesar de sus maquiavelismos, la España de Franco salvará a la civilización occidental, que, en fin de cuentas, no es otra cosa sino el espíritu cristiano de la vieja Europa.—A. O.

13 DE JULIO - 18 DE JULIO

En estos días en que se cumple el segundo aniversario de la muerte del ilustre patricio Sr. Calvo Sotelo, todos los españoles le han rendido el tributo de su admiración, y han elevado al Altísimo sus oraciones pidiéndole el eterno descanso de los honrosamente caídos por Dios y por España.

Cuando el Frente popular imponía en todas partes su voluntad, atropellando la justicia y el derecho, Calvo Sotelo se erguía en el Congreso, y con su vertiginosa y viril oratoria denunciaba los hechos que la censura impedía publicar, acusando con certera expresión a los autores de los asesinatos, robos e incendios que sumían a la Patria en el mayor luto y desolación.

Los crímenes se multiplicaban, incluso en las calles madrileñas, en tal forma, que no quedaba más remedio que admitir la forzosa complicidad del Gobierno. En la propia capital de España la inseguridad llegaba a extremos inconcebibles, no obstante el gran número de fuerzas que patrullaban por las calles y que aparentemente defendían. Nada de eso; las partidas de pistoleros hacían sentir su opresión, contra la cual tan sólo se levantaba un pequeño grupo de falangistas, de exaltado patriotismo, dispuestos a defender la dignidad de la Patria frente a la anarquía de las masas y la abstención criminal del Poder.

El diez y seis de Junio pronunció Calvo Sotelo uno de sus más contundentes discursos, volcando sus acusaciones contra Casares Quiroga y proclamando que el Ejército constituía la columna vertebral de la Patria para cuya defensa debía alzarse e impedir su muerte y ruina.

El siniestro jefe del Gobierno, con el aplauso de lo peor del Frente popular, amenazó a Calvo Sotelo, quien, en medio de la sensación de la Cámara, aceptó la responsabilidad que en la defensa de España pudiera corresponderle, exclamando que tenía anchas las espaldas y era preferible la muerte a vivir con vilipendio.

Ya habían mediado ciertas advertencias, y era conocida por buen número de diputados la amenaza real que pesaba sobre el jefe de Renovación Española, conocedor del peligro por la confianza de uno de los policías encargados de su custodia.

Las palabras de Calvo Sotelo eran, pues, expresión fiel de su espíritu de sacrificio y de su entrañable amor a España, cuya defensa proseguía con sereno e imperturbable valor.

Cayó el gran estadista, mártir de la Patria, víctima del furor sectario y anti-español.

Y aquel Ejército que se intentó triturar y que a lo largo de la Historia había sido el heroico defensor de nuestras glorias nacionales, interpretando el sentir de la España auténtica e inmortal, se lanzó a su defensa, removiendo los obstáculos que los gobernantes traidores habían acumulado. Franco, el gran Caudillo, relegado a Canarias, volvió a ponerse al frente del Ejército de Africa; y con la fe en Dios y en la Patria emprendió la reconquista de España, dominada por las sectas y las internacionales.

Despertado el ancestral espíritu heroico del pueblo español, nuestros soldados y milicias escribieron nuevas páginas de sublime sacrificio e indomable valor.

Las campañas de Andalucía, las defensas gloriosas del Alcázar toledano y del Santuario de Santa María de la Cabeza, las luchas épicas del Norte, la imponente y brillantísima resistencia de Oviedo, el asalto a campos atrincherados, la reconquista de pueblos y ciudades y el escalamiento inverosímil de escarpadas montañas terriblemente fortificadas, son episodios de inmarcesible gloria que forjan el espíritu del nuevo Estado español.

Dos años llevamos de lucha; el enemigo se siente y sabe vencido, pero no cesa en su inútil y desesperada resistencia. Confía, solamente, en un conflicto internacional, cada vez más remoto, como única solución, perdida toda fe en sí mismo.

Mientras, nuestras fuerzas siguen su marcha triunfal, imponiendo el orden y la justicia en las plazas conquistadas.

Y en todo el ámbito de la Nación, las banderas victoriosas, al viento desplegadas, son sudario de los heroicos caídos y esperanza de nuevas grandezas.

Los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! expresan la adhesión y fe del Pueblo en su Caudillo; y los de ¡Viva y Arriba España! el sentido unitario del Imperio que vuelve a amanecer.

M. D.

Sóller, 14 VII-38-2.º T.

Un testigo en el aniversario

Tiene la victoria sus enseñanzas. La victoria y la derrota, que una misma causa, idénticamente buena, puede lograr el triunfo o padecer la derrota en un mismo día y en una misma nación. De aquí se sigue que, aparte la razón moral íntima que llena de luz y espíritu una empresa, hay que cuidar la mecánica, porque la pugna de hombres alzados en armas, como todo hecho humano, tiene lo que podríamos llamar expresiones musculares. Expresiones y razones puramente físicas, pero que al fin y al cabo pueden llegar a constituir ese temible hecho que se produce en la Historia de todos los pueblos cuando los sarracenos son los más. Es decir, que la victoria tiene su técnica, y aun puede llegar a ser un producto de la que se empleó para lograrla. Eso y no más, y a salvo quedan las razones de moral política, a las que no es lícito, por ser dogmas, ni aludir siquiera.

18 de Julio en Sevilla. ¡Gran lección, formidable y consoladora enseñanza! 18 de Julio en Madrid, triste experiencia...

Madrid y Sevilla en los días prerrevolucionarios, que deberíamos llamar días típicamente revolucionarios. Escribamos sinceramente y para hombres sinceros. Madrid y Sevilla, según todas las probabilidades, se perderían para la causa nacional, por la que el Ejército de Africa se había alzado el día antes. Tanto en Madrid como en Sevilla era conocido el predominio de los rojos en el momento de la sublevación militar. ¿Qué podría hacer el general Villegas, qué podría hacer el general Queipo? ¿Qué podría hacer el coronel Galarza, qué podría hacer el comandante Cuesta Moreneo? Enigmas de Sevilla y Madrid. Enigmas para los más optimistas, para los medianamente enterados certeza del triunfo rojo, al que la fulminante intervención del Ejército colonial pondría fin en un plazo de cuarenta y ocho a setenta y dos horas.

Según mis fidedignos informes, dentro de Madrid, la colaboración civil—en todo un Madrid—estuvo reducida a 180 hombres en el cuartel de la Montaña y a siete en la División. En Sevilla, bien sabemos los testigos—testigos por imperio del deber profesional—, los que estaban en la calle cuando la sección de Infantería de Granada número 9 y los soldados del Segundo Grupo divisionario de Intendencia, abordaban en el centro de la ciudad, a tiro limpio contra fuerzas muy superiores, la solución del problema que en las primeras horas había planteado Vara del Rey, y que ya estaban, también a tiro limpio, resolviendo en el Parque los ingenieros del capitán Corregat.

Sevilla—como Madrid—minada por la propaganda roja; unos mandos obedientes a poderes secretos; un Cuerpo de Asalto, numerosísimo y bien dotado; unas juventudes militarizadas, adiestradas en el manejo de las armas, temibles por el número, y un ambiente social corrompido, densamente rojo, mantenido en la disciplina durante años. Esa era Sevilla...

Pero en la División, pero en los cuarteles...

¿Qué hubo en la División y en los cuarteles aquella histórica tarde del 18 de Julio? Esa es la consoladora lección que aquel día nos trajo. Y no nos maraville la energía indomable de Queipo de Llano, el acierto de sus disposiciones para vencer, ni las dotes de formidable organizador del Comandante Cuesta Moreneo, ni la fervorosa adhesión del reducidísimo número de colaboradores que hallaron; el general Queipo de Llano y el comandante Cuesta Moreneo, por su significación, aun superando lo que al humano esfuerzo cabe pedir, no eran una revelación. Hacían, sencillamente, lo que había derecho a esperar, tenidos en el más alto concepto; nada por inesperado podría maravillar en ellos. En la División de Sevilla hubo un general y hubo un jefe de Estado Mayor. ¿Pero y en los cuarteles?

¿Recordáis, escasos transeúntes de aquella tarde y aquella noche roja de incendios, recordáis aquellos soldaditos vigilantes, que palmo a palmo iban ganando la ciudad para el renacer de España? ¡Sevilla la Roja, propaganda antimilitarista de años y años, bajo la paciente mirada de las autoridades republicanas, en los bancos de la Gavidia, plaza del Duque y Paseo de Catalina de Ribera! Fue aquello maravilloso. ¡Santa disciplina del soldado español, al que no se ha hecho justicia nunca, porque sus excelsas virtudes quedan ahogadas cuando de ellas se habla por una oleada de melosos tópicos. Santo soldado español, modelado con la mejor arcilla que halló la mano de Dios para los héroes de sus pueblos predilectos. Cuando exprimimos la amargura acumulada en las páginas de *La tragedia de las Instituciones militares*, el libro ya clásico del general Mola, nos representamos en su justa medida la gigantesca figura del soldado español, mal dotado, desatendido por los Gobiernos, héroe de la obligada frugalidad, pies obedientes para todos los caminos, con el mismo impulso hacia la muerte anónima que hacia la gloria cimera e iluminada. Soldado que sólo sabe obedecer, será obediente en la mano del jefe que sabe serlo, diamante para la fricción de todos los sufrimientos, roca de cristal para la erosión de torrenteras. Soldado de España en los caminos de Africa, aun en las disparatadas movilizaciones de 1909; soldado que embarca en el verano de 1921, cuando España es un manicomio de parlamentarios y periodistas, o presidio suelto de pistoleros de la Confederación. Con el rayadica de Cuba o con el dril del reciente Marruecos siempre el mismo. Cuando todos, o saben de antemano o espetan la pregunta antes de dar lo que acaso les sobre, para qué se les pide, el soldado no pregunta nada. El soldado lo da todo sin pedir nada. Este servicio oscuro sí que es heroico, este servicio de siempre, tan recalado ahora, sí que constituye el auténtico heroísmo, en valle de abnegación encerrado en cumbres entendidas. ¿Qué había en los cuarteles de «Sevilla la Roja» aquella mañana del 18 de Julio? Soldados españoles. Con ellos, para el bien de España, se pueden intentar todas las empresas. Santa alpargata, pobre dril cuartelero, que la perversa y meditada incuria de Manuel Azaña dejaba descosido. Fueron aquella tarde agobiante de julio sevillano, dril y alpargata, resplandecientes vestiduras de héroes eficaces que tornaron al adverso suelo rojo, nada menos que en estribo de la Victoria. Y sin preguntar. Bastaba la voz de los jefes. ¿Qué no se puede intentar con soldados así, con disciplina tan lograda?

**

No quisiera que se entendiese impertinente mi alusión a Madrid, donde tantos hombres de honor han caído con el sagrado nombre de España en los labios. Madrid, por ser parejo el caso a Sevilla, en cuanto al predominio del elemento rojo, y por estimarse descartado el mal logro del movimiento salvador en ambas plazas. Y vuelvo al principio: toda victoria tiene su técnica, su mecánica... Irreprochable fué la de Sevilla, de decisiva importancia en el movimiento. Pero la maravillosa obediencia del soldado de reemplazo, de ese «pipi» al que debemos la seguridad de nuestros hogares, nuestro honor y nuestra vida, hizo posible la maravilla de tornar en seguro triunfo el fracaso por tan diversas razones temido. Y cuando sobre el mismo patio de la División silbaban las balas, en aquella fatigosa guerra de azoteas que duró tres días, recuerdo la figura prócer de Queipo. Sevilla alzaba cien piras rojas; los barrios resistían. Pero en la calle estaban los soldados con el nombre de España en la boca y un fulgor de gloria en los ojos. Yo ahora recuerdo cómo de ellos fué la gloria de aquel día. ¿Verdad, mi general?

M. SÁNCHEZ DEL ARGO.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

16 Julio de 1898

Nuestros distinguidos amigos D. Amador, D. Juan Bautista y D. Francisco Enseñat lloran en estos momentos la pérdida de su madre querida, D.^a María Morell y Vicens, que falleció después de larga y penosísima enfermedad en la madrugada del domingo último. En la pintoresca finca de Binibassí, residencia de la virtuosa señora, ocurrió la defunción, y allí se reunió por la tarde del expresado día numerosísima concurrencia con objeto de rezar por el alma de la finada y de prodigar frases de consuelo a sus atribulados hijos que les hicieron más llevadero el intenso dolor que les embarga.

El celo que viene desplegando el señor Alcalde de este pueblo merece un aplauso, que no le escatimamos nosotros, amigos de todo aquel que lo es del pueblo y se esfuerza en evitar que a éste se le perjudique. Había quien, después de sembrar la desconfianza respecto a la circulación de billetes del Banco de España se proponía cambiarlos mediante un descuento. Súpolo el Sr. Serra y anunció seguidamente al vecindario que el tal descuento además de abuso constituye delito, y que se halla dispuesto a entregar a los tribunales al que lo cometa.

Procedentes de San Juan Bautista de Tabasco (México) llegaron a ésta días pasados

nuestro estimado amigo D. José Ferrer y Oliver y su distinguida esposa, D.^a Catalina María Ripoll.

Los pescadores están de enhorabuena, pues que esta semana les ha protegido la suerte, de lo que nos alegramos infinito. Y al decir los pescadores debemos decir que también lo está el público, toda vez que la abundancia de pescado que ha habido en la pescadería todos los días ha hecho que bajaran los precios, y barato han podido comerlo los vecinos que han querido.

Para mañana por la tarde ha anunciado función en la plaza de toros de esta villa la Compañía Caprani, que conoce el público sollerense por haber dado aquí una corta serie de funciones hace algunos años, y cuyos trabajos gimnásticos, ecuestres y mímicos tanto gustaron y tantos aplausos merecieron.

Todos los años, cuando llega este tiempo, gran número de personas acude a la playa con objeto de tomar baños, y la Autoridad municipal, con el fin de evitar se cometan abusos, suele dictar algunas disposiciones que casi siempre acaban por ser letra muerta. Este año ha empezado ya la temporada; acuden gran número de vecinos a nuestras playas a refrescarse por gusto o por moda, y la Autoridad, de acuerdo con el señor Ayudante de Marina del Distrito, ha señalado los sitios donde han de bañarse separadamente las personas de distinto sexo y los animales. Acaba el bando recomendando a los bañistas la mayor decencia.

LA VIRTUD DE LA RETAGUARDIA

Cuando irrumpió el alzamiento nacional en Valladolid, a las siete de la tarde del día 18 de julio, presenciábamos el espectáculo revolucionario más original y revelador: el de un puñado de hombres, que no pasaban de cuarenta, que en aquella hora solemne se lo jugaban todo con ímpetu, con gracia y con valor, poniendo en pie una ciudad. Porque no bien estos audaces se echaron a la calle al grito de ¡Viva España!, la ciudad entera se agolpó a los balcones, inundó las aceras, vibró en las terrazas de los cafés, se unió a impulsos de un frenesí civil al noble acto de rebeldía, y se unió sin reservas en gritos, en ademanes, en gestos expresivos... Valladolid, con más de doce mil afiliados al socialismo, ganaba la partida en cinco minutos, no más que por un acto unánime y arrollador de acción ciudadana. ¡Si toda España hubiese hecho lo mismo...! Más tarde eran el Ejército, las milicias, las organizaciones juveniles..., pero en el primer instante, salvo los viejos guardias de Seguridad que con unos oficiales del Ejército dieron el impulso heroico, fueron mujeres, niños, viejos... fué, en suma, la ciudad sana y patriota que se revelaba en un instante y que con las manos libres de armas ponía en la causa nacional la fuerza arrolladora de su unidad y su entusiasmo. El Frente Popular se vió en un minuto acorralado y vencido por el ambiente de la ciudad, derrumbándose toda la fuerza de unas organizaciones, que una hora antes y aun una hora después tenían todos los resortes del Poder en la mano.

Este ejemplo magnífico y revelador es el que nos da la pauta de lo que el pueblo español ha hecho después en la retaguardia. Debe movernos un poco a la reflexión esta entrega de grandes masas españolas que por edad, sexo o condición no han ido a los frentes a defender a España con un fusil y que, sin embargo, la han defendido con no menor entusiasmo y con no menor espíritu de sacrificio, en pueblos y ciudades alejados de la contienda. Es peligroso juzgar frívolamente a los hombres en el trance de la defensa nacional. El emboscado, como el derrotista y aun el traidor, existen en retaguardia y en vanguardia, y contra ellos debe actuar, no ya la ley, sino la misma acción ciudadana, ya que a ningún español le es lícito inhibirse en una lucha de salvación nacional; pero sinceramente hemos de analizar los efectos de nuestra acción en retaguardia para valorarlos en su justa medida.

No puede haber victoria por mucho ímpetu y valor que pongan los combatientes sin una organización coordinada, eficaz y rápida de retaguardia. Es decir, que si en la paz, el trabajo, la produc-

ROMANCE Y OFRENDA

Entre huertos de naranjos
nuestros soldaditos van...
nuevas tierras conquistando
con valentía y afán:

¡Bellas tierras de Valencia
para España nacional!
Y la bandera española
ya se refleja en el mar
cual joya de oro y rubíes
sobre un limpió cristal...

Las crestas del Pirineo
¡cuánto cuestan de escalar!
¡Qué valientes los soldados
que combaten por allá!...
A Cataluña cautiva
ellos quieren libertar
y devolverla a la Patria
igual que una perla más
para la corona augusta
de su bendita unidad...

Y mientras unos vigilan
y otros siguen su avanzar
otros hay que están sufriendo
en un lecho de hospital...
¡Soldaditos que a la Patria
se consagran y le dan
sus esfuerzos... ¡y su sangre!
su dolor... y su ansiedad...
¡Retaguardia, retaguardia!
que estás con tranquilidad
y a los que luchan y sufren
les debes tu bienestar...
¿cómo agradecer no debes
tanta generosidad?

Españolas de la España
de Franco, el General bueno,
el que guía a los soldados
con pulso firme y certero
por caminos de victorias
y por las rutas del éxito,
somos nosotras, las niñas
de este Escolapio Colegio.
Aquí nos han enseñado
a que amáramos lo bueno
y a admirar de nuestra Patria
las gestas y nobles hechos;
y a estas horas ¡más que nunca!
en que sufre un duro fuego
¡la admiramos y la amamos!
Porque España es todo eso:
derroche heroico y sublime
de sacrificios sin cuento;
lecciones de patriotismo
que al mundo dejan suspenso...
Porque España al mundo ha dado
de valor, un alto ejemplo:

porque es madre de valientes,
porque hijos suyos fueron
los cadetes del Alcázar
y los soldados de Oviedo...

Españolas de la España
de Franco, el General bueno,
hoy un acto celebramos
en nuestro amado Colegio:
Un acto, con que anualmente
se recompensa el esfuerzo
que durante todo el curso
procuramos ir haciendo...
Y al esfuerzo hoy corresponde
el que reciba su premio...
Pero nosotras, las niñas
de este Escolapio Colegio
que la paz aquí gozamos
a los soldados debemos;
a los soldados que luchan
entre heroísmos sin cuento,
y a los soldados que sufren
porque heridas recibieron,
queremos dar una prueba
de nuestro agradecimiento...
Por eso, Madre, este año
no le aceptamos el premio
y a los soldados de España
muy gustosas lo cedemos...
Sean nuestras recompensas
y nuestros premios ¡por ellos!
¡Por ellos! que son valientes
y abnegados, lo ofrecemos...
¡Por ellos! que son de Franco,
el General noble y bueno,
cristiano, español, patriota,
¡el mejor del mundo entero!!

Españolas de la España
de Franco, el General bueno,
hoy un acto celebramos
en nuestro amado Colegio:
Un acto, que en este año
ofrece un carácter nuevo:
Un carácter de homenaje
de admiración y recuerdo,
a un hijo insigne de España,
a un gran patriota modelo:
al que en vida se llamara
¡Don José Calvo Sotelo!
El dió a la Patria su sangre
como un fecundante riego...
Quiera el Señor darle, en cambio,
en su gloria, el premio eterno...
y a los soldados de España
¡damos nosotras el nuestro!

FRANCISCA ALCOVER MORELL.

Sóller julio, 1938 2.º A. T.

ción y la distribución son factores necesarios para la prosperidad, en la guerra son más que necesarios, son ineludibles. En una acción rápida de guerra la vanguardia lo hace todo; en dos años de guerra no puede mantenerse la victoria sin una retaguardia eficiente. Y cuando he hablado con extranjeros que han recorrido los frentes y después han reposado sus impresiones de la lucha en ciudades alejadas de la guerra, a la

par que el heroísmo de nuestros soldados han elogiado como algo maravilloso la organización, disciplina, sentido patriótico, sacrificio en la prestación de medios y de brazos de la retaguardia. Industrias medio muertas, casi cerradas, puestas en pie en días; viejos y mujeres realizando de sol a sol los trabajos agrícolas; industrias fuertes sometidas a una superproducción, que en muchos casos abarcaba las veinticuatro horas

del día; obreros que antes del alzamiento representaban el obstáculo mayor para la producción, siendo actores casi permanentes de una huelga de brazos caídos, como si hubiesen despertado de un sopor, realizando el máximo esfuerzo con la máxima eficiencia; unos españoles a otros prestándose mutuamente lo necesario para que ningún servicio se interrumpiese; suscripciones, impuestos, aportaciones personales, comedores de invierno, auxilio a refugiados... En suma, una economía de guerra, orientada en el servicio pleno a la Patria, sin miras ni al rendimiento, ni al interés. ¿Excepciones? En estas excepciones, sin duda, se halla la fuerza de razón para defender nuestra retaguardia. Porque además estos hombres que ponían a disposición de España sus fortunas, sus productos, su trabajo, ponían también a disposición de España sus hijos. ¿Pues qué, los combatientes no son hijos de nadie?

Y así el gran contraste que encontramos en esta guerra, aún más que en los frentes de combate le vemos en la retaguardia. ¿Cómo están las ciudades de ellos? Las tiendas vacías, los alimentos escasos y pobres, la anarquía suelta, el robo como actividad legítima, el asesinato como procedimiento normal, la agricultura paralizada, ni se siembra ni se recoge; la industria muerta, ni se produce ni se distribuye... La España nacional, en cambio, ha seguido no ya una normalidad, sino una supernormalidad. Industria, comercio, circulación de moneda, instrumentos de crédito en circulación, precios razonables, escuelas e Institutos de segunda enseñanza en pleno funcionamiento, conferencias científicas y artísticas en centros y sociedades, medios de locomoción y transporte, productos nacionales para hallar en el extranjero una compensación de primeras materias... y todo esto en el curso de una gran esperanza de reconstrucción nacional, sin una queja, ni una protesta, ni una rebeldía... Después de todo, este industrial, o este comerciante, o este agricultor, o... este periodista... si han dado sus hijos a la guerra, ¿qué importancia ha de tener que den su trabajo, su dinero, sus productos, sus ideas a España?

Y las mujeres. ¿qué han hecho las mujeres? También cuánto han podido, en hospitales, en centros de aprovisionamiento, en industrias del Estado, en organizaciones de asistencia social...

Y aún quedan emboscados egoístas, negociantes, frívolos, inconscientes...? Ah, si no quedasen no tendrían mérito alguno ni el valor, ni el desinterés, ni el sacrificio. Era San Pablo quien decía que eran necesarios los herejes. Pero aun con estos herejes, ¡qué grandes virtudes hemos descubierto en el pueblo español! En los frentes y en la retaguardia. La guerra sigue su camino hacia la victoria, pero consideremos que la paz ya la tenemos preparada.

FRANCISCO DE COSSIO.

Folleto del SOLLER —19—

ALGUNAS ADHESIONES a la Carta Colectiva de los Obispos españoles a los de todo el mundo con motivo de LA GUERRA EN ESPAÑA

sacrilegios de toda clase, de asesinatos de Obispos, sacerdotes y católicos, sin más causa que el nombre de Cristo a quien se odiaba y martirizaba en ellos.

Al compartir con vosotros toda la incomparable amargura de vuestros corazones de Padres y Pastores ante tanta desolación y dolor, no hemos podido menos también de sentir altísima admiración y santo y noble consuelo y satisfacción ante el espectáculo grandemente hermoso del heroísmo, de la fidelidad y del amor a Cristo y a España con que diez Obispos y tantos millares de sacerdotes y de católicos han sufrido horribles tormentos, decorando y enriqueciendo así a la Madre Patria y a la Iglesia Católica con ella, con brillante e inmarcesible corona de gloria, de ejemplos de constancia cristiana y de méritos para alcanzar de Dios, después de la angustiosa tormenta, un cristianismo más acrisolado y una más sólida prosperidad y bienestar.

Motivo también de intensa gratitud es para nosotros vuestra Carta Colectiva por confiarnos, con la siniestra y aterradoramente elocuente de los hechos, lo que el mundo tiene que temer del comunismo, que, dirigido desde Rusia, ha ejecutado en España su programa de acción con tan refinada crueldad y con actos de salvajismo desconocidos hasta ahora en la historia humana. ¡Con cuánta razón el Padre común de los fieles ha dicho—como vosotros mismos lo recordáis—en su Encíclica sobre el Comunismo: «El comunismo es intrínsecamente perverso...» «Cuánto más se distinguen por la antigüedad y grandeza de su civilización cristiana las regiones donde el comunismo consigue penetrar, tanto más devastador se manifestará allí el odio de los «sin Dios». ¡Quiera el Señor que todos los pueblos de la tierra aprendan la tremenda lección!»

Aprovechamos esta oportunidad para renovar nuestra manifestación de simpatía y adhesión que el año 1936 enviamos al Venerable Episcopado Español en cable dirigido a Vuestra Eminencia Reverendísima, y para asegurar a todos los Venerables Hermanos en el Episcopado, al Clero y Católicos todos de España que continuaremos rogando por el triunfo de la causa cristiana en vuestra Patria, causa que lo es de la verdad, de la justicia y caridad sociales y fuente del bienestar verdadero de los pueblos, y finalmente que, en conformidad también a vuestros anhelos y a vuestra petición, nos

esforzaremos en dar a vuestra hermosa carta colectiva la mayor publicidad que nos sea posible, para contribuir así al triunfo de la verdad y de la justicia en el mundo, a la defensa de la Iglesia en la noble España de nuestros mayores y al triunfo definitivo de la causa de Cristo para bien de la humanidad.

Con sentimientos de profunda veneración y amor fraternal, somos de V. E. R. y de todos los Venerables Hermanos del Episcopado español, afectísimos Hermanos y Siervos en Cristo.

Firmado: JOSÉ HORACIO, Arzobispo de Santiago.

Siguen las firmas de otros diez y seis Prelados.

A su Eminencia el Señor Cardenal Doctor Don Isidro Gomá y Tomás, Arzobispo de Toledo, Primado de España.»

Los Obispos de la India con España

Reproducimos la hermosísima Carta del Obispo de India, Ceilán y Birmania a los Obispos Españoles, redactada en términos de afectuosa solidaridad en la causa de España. Dice así:

«NATIONAL EUCHARISTIC CONGRESS MADRAS

Madrás, 31 de Diciembre 1937.

Venerables y amadísimos Hermanos en el Episcopado.

Vuestra Carta Colectiva sobre la verdadera situación de España ha tenido una profunda resonancia en el Episcopado de la India.

Nosotros, amados Hermanos en Xto., podemos comprender toda la congoja de vuestro corazón pastoral, que, tras de ver el sangriento estrago apocalíptico de tantos Pastores inmolados, de los rebaños dispersos, de los rediles incendiados, debe pasar aún por la amargura de la incompreensión por parte de quién habría debido rendirse al primer lamento de los legítimos Pastores.

Hoy los Prelados todos de India, Ceilán y Birmania, reunidos o representados en el triunfal homenaje a Jesús-Hostia que es este CONGRESO EUCHARÍSTICO NACIONAL, bajo la presidencia del Legado Pontificio, sienten el deber de unir sus voces para mandaros al unísono una palabra de admiración, de aliento y de consuelo.

Venerables y dilectísimos Hermanos; mientras hoy fulgura al sol radiante de India la custodia eucarística, no podemos olvidar a la cristianísima Nación Española, la de las artísticas custodias, la de los autos sacramentales, la de las soberbias catedrales, inmortales monumentos a Jesús-Hostia.

Mientras nuestras muchedumbres cristianas se postran en adoración o aclaman el paso del Rey Eucarístico, nuestro recuerdo vuela a España, la de las regias proce-

(Continuará)

Expedición de Milicianos sollerenses a Valladolid

Para tomar parte en los actos y desfiles que han de tener lugar en aquella capital con motivo de las fiestas aniversarias

Con objeto de asistir a las fiestas conmemorativas del Segundo Aniversario del Glorioso Movimiento Nacional, el domingo último salió para la península la representación que Mallorca envía para tomar parte en los actos que se han de celebrar en la antigua ciudad castellana de Valladolid. Integran dicha representación secciones de algunos Cuerpos del Ejército, una Centuria de Milicias de Segunda Línea, la Centuria de Cadetes «José Antonio», representantes de todos los gremios de nuestros Sindicatos, sus respectivas banderas y estandarte y cincuenta Flechas Navales.

El total de los expedicionarios fué de unos seiscientos.

La Centuria de Milicias de Segunda Línea está integrada en su totalidad por fuerzas del Batallón de Sóller, las cuales fueron concentradas y sorteadas en la madrugada del mismo domingo para embarcar horas después.

En efecto, por la tarde, en tren extraordinario que salió a las seis y media de la tarde, marchó a Palma, con sus cuadros de mando al frente, la Centuria sollerense que aquella misma noche embarcó para la Península.

El pueblo sollerense, congregado en gran número en la estación en el momento de partir el tren, tributó a los expedicionarios una cariñosa despedida.

Por informaciones publicadas en la prensa palmesana y por noticias particulares sabemos que los viajeros llegaron a Vinaroz a la mañana siguiente, a las siete, y que después de visitar la población salieron al atardecer en camiones hacia Alcáñiz y demás lugares del trayecto y que llegaron a Valladolid el miércoles sin novedad.

Les deseamos agradable estancia en la ciudad castellana y un pronto y feliz regreso.

Concentración a filas

Son llamados los «inútiles temporales» de 1937 al 1940

En la orden general de plaza del día 12 del corriente se ha publicado la siguiente convocatoria:

«El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, en radiograma de ayer dice al Excmo. Sr. Comandante General lo siguiente:

«Boletín Oficial» publicará orden concentración incorporación filas individuos reemplazos 1937, 1938, 1939 y 1940 declarados útiles para servicios auxiliares debiendo efectuarse durante los días 18 al 24 actual con arreglo normas establecidas dicha orden. Dígolo conocimientos y efectos.»

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

La Junta General del «Círculo Sollerense»

Para el domingo último, día 10 del corriente, fué convocada la Junta General Ordinaria de la sociedad local «Círculo Sollerense», pero con motivo de la concentración y partida de los milicianos, entre los cuales figuraban buen número de socios que, en dicho día marcharon a Valladolid, fué acordado suspenderla y aplazarla hasta el domingo día 24, en que se calcula habrán ya aquellos regresado.

Para las obras del Mercado Cubierto

Derribo de las casas de la Avenida de Cristóbal Colón

Durante estas últimas semanas, la brigada de obreros que trabaja en las obras de construcción del Mercado Cubierto de esta ciudad procede al derribo de las casas de la Avenida de Cristóbal Colón conocidas por *Ca'n Saturnino* y *Ca'n Juanito Ciudadá*, cuyos solares forman parte del espacio de terreno donde dicho Mercado ha de quedar emplazado.

Igualmente se derriba el edificio donde estuvo situada la fábrica de embutidos de D. Lucas García.

Los operarios de la sociedad «El Gas» y los del «Ferrocarri de Sóller» han procedido a despejar aquel lugar de los hilos de la conducción eléctrica.

Actualmente se imprime a dichas obras notable actividad, invirtiéndose íntegramente las 5.000 ptas. que el Ayuntamiento recibe mensualmente de la Junta Provincial para combatir el Paro Obrero.

El Segundo Aniversario del Movimiento Nacional, en Sóller

Nuestra ciudad se dispone a celebrar fastuosamente el Segundo Aniversario del glorioso Alzamiento del Ejército. Por doquier se perciben preparativos de adornos a fin de envolver en un marco adecuado los actos que se celebren.

La plaza de Calvo Sotelo es objeto de un adorno más completo. En las conjunciones de sus calles afluyentes se están levantando arcos de arrayán. Diversas fachadas, entre ellas las de las entidades «Banco de Sóller» y «El Gas», la del Cuartel de Milicias, etc., son objeto de diversas decoraciones, a base de banderas y de cuerdas de mirto. Numerosos comercios también proceden a adornar sus escaparates con retratos de Franco, banderas y otros motivos ornamentales.

En el noticiero de Falange que insertamos en otro lugar del presente número publicamos el programa oficial de los diversos festejos que habrán de celebrarse en los próximos días 17, 18 y 19 del actual, denominados «Día de Africa», «Día del Alzamiento Nacional» y «Día de la Revolución Nacional», respectivamente, y en nuestro próximo número habremos de reseñar como se merecen los actos que se celebren, que, por los preparativos que se efectúan, prometen revestir inusitada solemnidad y brillantez.

La temporada de baños

Desde el 1.º del presente mes la compañía del «Ferrocarri de Sóller» ha implantado la venta de los carnets de billetes con rebaja, en la línea del Puerto, valederos para los meses de la temporada de verano. Estos carnets son de 100 viajes y se venden a 20 ptas. los del trayecto de La Torre y a 25 los del Puerto.

Hemos interrogado al Director Gerente de la citada Compañía, D. Jaime J. Joy, acerca de la implantación del servicio doble en las tardes de la presente temporada de baños, conforme venta siendo costumbre. Según las manifestaciones del Sr. Joy, las necesidades actuales del servicio, que obliga a establecer algunos viajes para el regreso de los obreros que trabajan en las obras del puerto, y la escasa animación que existe este año en la playa, desaconsejan el implantar este verano el servicio doble diario, que por otra parte existe ya en las tardes de los sábados, domingos y días festivos, formando parte del horario estival.

En efecto, la animación que se nota este año en nuestra playa es muy escasa, casi nula en los días laborables, existiendo apenas bañistas que concurren a ella desde la promulgación de las nuevas disposiciones que regulan la forma cómo debe concurrirse a las playas.

La lucha contra las plagas de los naranjos

Los equipos pulverizadores del Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé han iniciado sus trabajos

Habiendo llegado a la época adecuada para combatir las plagas de la *Serpeta* y demás criptógamas propias de los naranjos, el Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé, de esta ciudad, que tanto se viene preocupando por atender los intereses de sus asociados, ha recibido las primeras partidas de insecticidas extranjeros que tenía encargadas.

Los equipos de operarios de dicho Sindicato han empezado por nuestros huertos los trabajos de pulverización de los naranjos, utilizando el conocido insecticida «Volck Stella», del que se ha recibido una partida procedente de Italia, y el insecticida preparado por el mismo Sindicato, que el año pasado ya fué utilizado con liasonero rendimiento en la mayoría de los casos.

También se ha recibido en el citado Sindicato Agrícola Católico el sulfato amónico que se había pedido, lo que se anuncia por nuestro conducto para que los socios que lo tenían solicitado puedan pasar a recoger la parte que les corresponda.

La estancia en Sóller del Grupo Artillero Jaime I

Los festivales teatrales y deportivos que organizaron constituyeron sendos éxitos en favor de la suscripción Pro-Valencia

La presencia en esta ciudad durante el sábado y domingo últimos del nutrido grupo de artilleros del Ligero de Artillería Jaime I contribuyó a dar mayor animación a esta ciudad, y en los mencionados días vieron muy concurridos los sitios céntricos de la población.

Como ya dijimos, dichos artilleros fueron distribuidos para su manutención y alojamiento por las casas que quisieron atender la atenta indicación del Sr. Comandante de este Sub Sector—que fueron todas las a que se dirigió—y entre alojados y sus invitantes establecieron lazos de amistad y afecto que han de perdurar ya en lo sucesivo.

En la noche del sábado tuvo lugar, en el teatro «Kursaal», la anunciada velada organizada por los elementos de dicho Grupo aficionados a las tablas.

A pesar de ser día laborable, consiguieron reunir en el vasto y elegante local—galantemente cedido por su propietario, Sr. Balet—un enorme entradón, que llenó casi por completo, con lo que huelga decir que recaudóse importante cantidad con destino a la Suscripción Pro-Valencia.

Con notable acierto y buena voluntad fueron presentadas las obras anunciadas, en cuya interpretación cosecharon merecidos aplausos cuantos en ellas tomaron parte.

También fueron muy aplaudidos los músicos de la orquesta de la C. N. S. y de la Rondalla Artillería local en la ejecución de las piezas que presentaron.

Al día siguiente, por la tarde, tuvo lugar en el campo de Deportes el Festival Deportivo, que también reunió a considerable concurrencia, constituyendo un nuevo ingreso para los altruistas fines que motivaban la Excursión.

De la parte deportiva del acto ya se ocupa con la debida extensión, en su sección correspondiente, nuestro estimado redactor deportivo.

Por la noche del domingo emprendieron los citados artilleros el viaje de regreso a su Cuartel, con sus piezas y armones, excepto algunos pocos que lo hicieron en la mañana del lunes.

Deseamos que su breve estancia en esta ciudad les haya resultado agradable.

La fiesta de la Virgen del Carmen

La Marina Española celebra solemnemente la fiesta de su Patrona

Lucidos en extremo, como lo fueron el año anterior, han sido los festejos con que la Marina Española ha honrado esta mañana a su excelsa Patrona, la Santísima Virgen del Carmen, en esta ciudad. Por disposición superior se ha celebrado sólo con carácter religioso la mencionada fiesta, y con tal motivo ha sido profusamente iluminado y adornado con sumo gusto el templo parroquial, lo mismo en el altar mayor que en la capilla donde la imagen de Nuestra Señora del Carmen es venerada. En la entrada del presbiterio estaban colocadas las banderas Nacional y de Falange; la verja estaba decorada con emblemas marítimos, tales como áncoras (figuradas con flores naturales), remos, salvavidas, etc.; sobre el altar, destacando de un fondo de los colores rojo y gualda, estaba la imagen de la Virgen del Carmelo, y alrededor de aquél cubrían el suelo buen número de macetas de magníficas hortensias.

Con asistencia de todas las Autoridades y Jerarquías locales: de la Marina, del Ejército, del Municipio, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. (masculina femenina e infantil), del Juzgado, de Carabineros y de la Guardia Civil; de las fuerzas de estos distintos institutos francas de servicio de los familiares de la Oficialidad de dichos Cuerpos, y de numeroso público se ha celebrado, a las diez, en nuestra iglesia parroquial una misa. Para asistir a ella hemos recibido del señor Ayudante Militar de Marina de este Distrito, don Francisco Núñez Rodríguez, atenta invitación, deferencia que muy sinceramente le agradecemos.

Ha sido el celebrante el Rdo. P. Tomás López, S. J., quien, después del Evangelio, ha dirigido a la numerosa concurrencia su elocuente palabra para indicar el por qué ha revestido hogaño sólo carácter religioso la indicada fiesta y para ensalzar a la Santísima Virgen, bajo la advocación del Carmen, como Patrona de la Marina, a cuyo maternal valimiento se ha confluído ésta siempre y de la que ha alcanzado en todo tiempo amorosa protección, motivo por el cual debemos acudir a Ella confiadamente para pedirle, en estos momentos más que nunca, que tanto la necesita nuestra desventurada Patria.

Durante la misa ha interpretado admirablemente en el órgano dos hermosas piezas de música religiosa de distinguidos autores el organista parroquial, Rdo. don Miguel Rosselló. Durante la elevación ha tocado la banda de música de esta localidad el Himno Nacional.

Terminado el acto religioso, se ha efectuado por las fuerzas asistentes, precedidas de la referida banda de música, brillante desfile; formadas en la plaza de España han bajado marcialmente por la calle del General Franco y plaza de Calvo Sotelo, estando las Autoridades apostadas en ésta, frente a la Casa Consistorial. El numeroso público, en dicho sitio congregado, ha acogido el paso de las tropas con calurosas ovaciones.

AVISO

A LOS SEÑORES DEPOSITANTES DE VALORES Y CLIENTES DEL «CRÉDITO BALEAR», SUCURSAL DE SOLLER

Con el fin de proceder a los trámites establecidos por el Decreto Ley del Ministerio de Hacienda del 12 Mayo último, relativo al pago de los intereses de las Deudas del Estado, de las del Tesoro y Especiales (Obligaciones del Patronato Nacional del Turismo, Compañía Transatlántica con el Aval del Estado y Deuda Ferroviaria) y para llenar los requisitos previstos en la Orden de fecha 14 de Junio último, se ruega a los Sres. Depositantes y clientes que posean estas clases de valores se personen en sus oficinas a la mayor brevedad posible. Sóller Julio de 1938. II A. T.

CRONICA LOCAL

Importantes actos en el Colegio de M. M. Escolapias

Homenaje a Calvo Sotelo y ofrenda de los premios de fin de curso a los soldados que luchan por Dios y por España

Este año la reseña de fin de curso no puede titularse «repartición de premios», porque hogaño las niñas del Colegio de M. M. Escolapias no han querido premios para ellas, sino que, con un gesto muy patriótico, los han cedido para los soldaditos. Con este motivo, por la Rda. Madre Superiora de dicho Colegio ha sido entregado al señor Comandante Militar de este Sector la cantidad de 250 ptas., que debía invertirse en premios. Esta ofrenda la hicieron las niñas el pasado miércoles, día 13, fecha en que, en el mismo Colegio de M. M. Escolapias, se celebraba un homenaje al ilustre español D. José Calvo Sotelo en conmemoración del segundo aniversario de su muerte. Consistió en los siguientes actos:

Por la mañana, a las siete y media, Misa y Comunión general en sufragio del alma de Calvo Sotelo, con asistencia de las colegialas y de un crecido número de ex-alumnas.

Por la tarde, a las cinco, con solemnidad dentro el carácter íntimo que revistió, se celebró el Homenaje a D. José Calvo Sotelo y la ofrenda de los premios a los soldados de Franco. En una de las espaciosas clases estaban reunidas todas las alumnas. Bajo una imagen de María Inmaculada, destacaba una gran bandera española. En sitio de honor, y también sobre los pliegues de una bandera roja y gualda, había sido colocada una fotografía del insigne hombre público, del «Mártir de España» a quien se dedicaba el homenaje. Ocuparon la presidencia: el señor Cura Arcipreste, reverendo D. Rafael Sitjar; el Capellán del Colegio, Rdo. Sr. D. Antonio Alcover, y la Rda. Madre Superiora. Se desarrolló el siguiente programa:

- 1.º «Himno Nacional», coro.
- 2.º «Biografía de Calvo Sotelo», que hizo muy acertadamente la alumna señorita María del Carmen Castañer.
- 3.º «A Calvo Sotelo», poesía que dijo con emoción la Srta. Jerónima Rullán.
- 4.º «Marchemos ya...», coro.
- 5.º «Mártir de la Patria», poesía admirablemente recitada por la Srta. María Antonia Lopategui.
- 6.º «Galicia», bello y documentado discurso en honor de la tierra gallega cuna de Calvo Sotelo, del Caudillo, de Millán Astray y de nuestro Comandante Militar, Sr. Salgado, para quien hubo una muy justa y delicada alusión. Corrió a cargo de la alumna de 2.ª enseñanza Srta. María Prefassi.
- 7.º «Himno a la Bandera» Coro.
- 8.º «A la Bandera Española», poesía recitada de un modo vibrante y entusiasta por la alumna de 2.ª enseñanza Srta. Antonia Bernat.
- 9.º «Distribución de premios», es decir: la Rda. Madre Superiora entregó a una colegiala, que lo recibió en nombre de sus compañeras, un sobre conteniendo el valor de los premios, y a continuación fueron leídos los nombres de todas las colegialas que de ellos se habían hecho acreedoras. En nombre de ellas se adelantó la señorita Antonia Estarellas recitando con mucha expresión la poesía «Romance y Ofrenda», —que en otro lugar del presente número publicamos— compuesta expresamente para el acto y que ocupaba el décimo número del programa. En el curso de ella, por la alumna que la decía, fué devuelto a la Rda. Madre Superiora el sobre que contenía la cantidad que debía invertirse en premios, cuyo importe ceden las colegialas a favor de nuestro admirable Ejército. Acabó el emocionante acto con el canto del «Himno Nacional».

Es muy de aplaudir el bello gesto tenido por las alumnas del Colegio de las Madres Escolapias cediendo para los soldados el

importe de los premios de fin de curso, y por él las felicitamos bien sinceramente.

Por la Rda. Madre Superiora de las Escolapias ha sido enviado al señor Comandante Militar de este Sub-Sector el donativo de sus alumnas. Este señor ha acusado recibo de dicha cantidad con las siguientes líneas:

15 de Julio de 1938—2.º T.

Reverenda Madre Superiora de Religiosas Hijas de María Escolapias.—Sóller.

Muy Reverenda Madre: Con satisfacción suma, he recibido el donativo que las alumnas de ese Colegio que Vds. regentan, hacen para los Hospitales de Córdoba, siendo digno de todo encomio y alabanza el bello gesto que han tenido y que merece mis mejores plácemes.

Al objeto de que el donativo en cuestión (doscientas cincuenta pesetas) no sufra demora alguna para el punto que va destinado, nuevamente se lo devuelvo a Vd., para que por el medio más rápido se sirva expedirlo, adjuntándole además cinco pesetas más, para sufragar los gastos de envío y con objeto de que se remitan las 250 ptas. justas.

Aprovecho esta oportunidad para reiterarme una vez más, de Vd. atto. y afmo. s. s. q. b. s. m.—ANTONIO SALGADO MURO.

Notas de Sociedad

BODA

En el oratorio del Palacio Episcopal, de Palma, el Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles, bendijo el viernes de la anterior semana el enlace de la distinguida y bella señorita Isabel Rullán y Planas, con D. Andrés Mantaner y Vanrell, Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

El Rdo. Sr. D. Bartolomé Bosch, Director del Instituto Nacional «Ramón Llull», celebró la Misa de Velaciones, pronunciando el Excmo. señor Arzobispo-Obispo elocuente plática y dando a los novios la Bendición Papal.

Fueron los padrinos: por parte de la novia, sus padres, nuestros paisanos el propietario D. Bartolomé Rullán y D.ª Isabel Planas, y por la del novio, también sus padres, el Abogado don Jaime Mantaner y doña Isabel Vanrell.

Firmaron el acta como testigos: por la desposada, don Onofre Bestard, Jefe de Negociado de Telégrafos, y don Miguel Ramón, propietario; y por el señor Mantaner, su hermano don Guillermo, Arquitecto, y su tío don Francisco Mantaner Ordinas, Procurador.

El nuevo matrimonio salió a pasar los primeros días de su enlace en «Camp de Mar», de Andraitx.

Reciban los noveles esposos—a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado—y sus respectivas familias, nuestra más cumplida enhorabuena.

NATALICIOS

El hogar de nuestros apreciados amigos D. Juan Mayol Enseñat y D.ª Magdalena Mayol Enseñat, vióse alegrado el lunes de esta semana, día 11, con el feliz nacimiento de una preciosa niña, cuyo nombre ha de ser Margarita.

Reciban los nombrados esposos y demás familiares de la recién nacida nuestra efusiva enhorabuena.

De plácemes están también nuestros distinguidos amigos los esposos D. Pedro Juan Coll Morell y D.ª María Trías Oliver por el nacimiento de un hermoso querube, una agraciada niña, que vino al mundo en la madrugada de ayer.

En las aguas bautismales recibirá la pequeña el nombre de Margarita.

Sea para los esposos Coll-Trías y sus respectivas familias nuestro parabién.

NOMBRAMIENTO

Ha sido destinado a la Jefatura de los Servicios Veterinarios del Ejército el Veterinario primero y distinguido amigo don Pedro Seguí Darder, actualmente con destino en esta ciudad.

Le felicitamos.

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

FIESTAS DEL SEGUNDO ANIVERSARIO DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Prensa y Propaganda

Sabemos ya enterados a nuestros lectores de que durante los días 17, 18 y 19 del corriente deben celebrarse en todo el territorio de la España del Caudillo las grandes fiestas conmemorativas del Segundo Aniversario del gloriosísimo Movimiento Nacional de Salvación de España.

Por la profusión de adornos y por el programa confeccionado, esperamos que estas fiestas patrióticas revestirán inusitado esplendor en esta ciudad.

A continuación publicamos el programa oficial de las mismas, arregladamente a las normas e instrucciones recibidas en esta Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de la Jefatura Provincial de Propaganda del Estado Español en Baleares.

Programa oficial de las Fiestas del Segundo Aniversario del Movimiento Nacional en Sóller

Día 17 Julio — Domingo

A las 12'00—Al dar el reloj de las Casas Consistoriales las doce, las campanas de las iglesias del término municipal y las del reloj público repicarán a gloria, iniciándose las Fiestas.

En este momento se izará con toda solemnidad la Bandera Nacional en la fachada del Ayuntamiento.

Inauguración del campamento de honor a la bandera Jalfiana.

A las 17'00—Concierto por la Banda Municipal en la plaza de Calvo Sotelo.

A las 18'45—Gran partido de fútbol en el Camp d'En Mayol pro-Combatientes sollerenses.

Terminación del campamento de honor a la Bandera Jalfiana.

Durante toda la tarde de este día la Sección Femenina efectuará una colecta al estilo de «Auxilio Social», con destino a los combatientes de Sóller en el frente.

Día 18 Julio — Lunes

A las 11'00—Solemne misa de campaña en la plaza de Calvo Sotelo, con asistencia de las Autoridades y de todas las Fuerzas del Ejército de Mar y Tierra y del Movimiento, destacadas en esta ciudad.

Seguidamente gran desfile militar.

Por la tarde—Concentración del Batallón de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., para trasladarse a Palma, con objeto de asistir a las Fiestas que se celebrarán en la Capital.

Día 19 Julio — Martes

A las 11'00—Acto de afirmación patriótica. Se concentrarán en la plaza de Calvo Sotelo las Fuerzas del Ejército de Mar y Tierra y las del Movimiento, y después de la interpretación de los Cantos Nacionales, se dará lectura a la alocución que al efecto se ha dispuesto. Terminará el acto con el Himno Nacional.

A las 11'30—Gran acto de homenaje a los Combatientes Muertos por Dios y España, en el Cementerio, junto a la tumba del soldado sollerense Vicente Sanchis Tomás, que murió gloriosamente en el frente de Manacor.

A las 18'00.—Concierto por la Banda Municipal en la plaza de Calvo Sotelo.

Durante todo este día la Falange Femenina continuará la colecta pro-Combatientes Sollerenses.

REPRESENTACION NACIONAL SINDICALISTA

Representación en Valladolid

Para asistir a las fiestas conmemorativas del Segundo Aniversario del Movimiento Nacional en Valladolid, ha salido de esta

ciudad una representación de la Central Nacional Sindicalista de Sóller integrada por el Delegado Sindical local, camarada Bernardo Calafell, y los camaradas nacional-sindicalistas Pedro Deyá, Antonio Castañer, Jaime Coll y José Morell.

Sabemos que han llegado felizmente a su punto de destino. Les deseamos un feliz retorno.

Sección Agrícola

Habiendo empezado el reparto del insecticida Volck a los socios que tenían cantidades suscritas, se advierte pasen a recogerlas a la mayor brevedad, siendo necesaria la presentación del boletín o nota de pedido para entregarles la correspondiente partida.

Los socios que tengan suscritas partidas inferiores a 100 litros, es conveniente que cuando se presenten a recogerlas, vayan provistos de envases de cabida suficiente para la cantidad pedida.

Para mejor servicio práctico de este insecticida la Delegación Sindical local ha dispuesto la confección de unas hojitas con instrucciones, que se repartan a los interesados.

FALANGE FEMENINA

Visita de la Jefe Provincial

El lunes de esta semana Falange Femenina tuvo el honor de recibir la visita de la Jefe Provincial camarada Catalina Sureda de Dezcallar. Todas las camaradas la esperaban en el «Teatro Victoria», y después de cantar nuestro Himno, la Jefe Provincial dirigió breves palabras a las reunidas, alentándolas a seguir adelante, y felicitándolas también por la labor que con tan alto espíritu de Falange han obtenido hasta ahora.

Todas las camaradas quedaron encantadas de la amabilidad y simpatía de nuestra Jefe, que tan buenos ejemplos nos da en la ruta ascendente de la reconstrucción de una España Grande y Libre.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. — Sóller

Segundo Año Triunfal—Era Azul—16-7-1938.

En la Parroquia de Nuestra Señora de la Victoria

Se celebrará mañana fiesta en honor de San Vicente de Paúl, en la iglesia de la Huerta, según se nos informa después de entrada en la máquina la plana en que publicamos la sección de «Vida Religiosa» de la presente edición. Para conocimiento de las personas a quienes interese conocer la noticia, nos complacemos en indicar a continuación los actos religiosos que han de constituir la mencionada fiesta. Son éstos:

Hoy, al anochecer, a las ocho, se cantarán solemnes Completas, y mañana, a las siete y tres cuartos, Tercia, y acto seguido el Oficio, con sermón por el Rdo. don Miguel Rosselló, encargado de la nueva Parroquia. Y por la tarde, a las seis, después de Vísperas y Completas, se terminará la Novena con que ha sido preparada en los días anteriores la referida fiesta.

Tomará parte en los actos anunciados la «Acción Litúrgica» que en este templo ha sido recientemente establecida.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 9.—Martina Vidal Salom, hija de Juan y Antonia.

Día 11.—María Llaneras Campos, hija de Bartolomé y Bárbara.

Día 12.—Margarita Mayol Mayol, hija de Juan y Magdalena.

Día 14.—Margarita Coll Trías, hija de Pedro-Juan y María.

DEFUNCIONES

Ninguno.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

Vida Religiosa

Las funciones cultuales en la Parroquia

El próximo pasado domingo se continuó, durante la misa de las cinco y media, la Novena dedicada a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; más tarde, durante la de las seis y media, dióse principio al Triduo mensual en honor de la Santísima Virgen del Pilar, que continuó el lunes y terminó el martes, y luego, durante la de las siete y media, se continuó la Novena preparatoria de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen.

Tuvo lugar también, en esta hora, la Comunión general propia del segundo domingo del mes, para la asociación de Madres Cristianas.

A las diez se cantó Tercia y a continuación la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Gabriel Ferrer y los ministros los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Nicolás Frau. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Sijar, quien explicó y comentó el Evangelio propio de aquella dominica.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas; a las cuatro se practicó el ejercicio mensual en honor de la Virgen de los Dolores, Patrona de la archicofradía de Madres Cristianas, con plática por el mencionado señor Rector, y al anochecer, empezando a las siete y tres cuartos, se rezó el rosario y se hicieron rogativas por la paz de España.

En el oratorio de la Casa Cuna

El lunes de esta semana celebróse en este establecimiento la fiesta anual dedicada al Santo Cristo de la Salud, cuya piadosa y artística figura en esta capilla se venera. Consistió en Misa solemne, en la que se cantó la composición gregoriana de *Angeles*.

Ofició el Rdo. Párroco-Arcipreste, don Rafael Sijar, al que asistieron en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Pedro Antonio Magraner y D. Antonio Rullán. No hubo sermón.

La asistencia de fieles fué todo lo numerosa que permitieron las reducidas dimensiones del minúsculo templo.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de la Visitación.—Mañana, domingo, día 17: Emplea la Novena dedicada al Santo Cristo, rezada en la misa primera y solemne por la tarde, a las siete. Misa de comunión mensual para los Terciaros, a las seis. A las siete y a las ocho, misas rezadas. Por la tarde, la Novena, a las seis.

Martes, día 19: Ejercicio del día 19 en honor de San José, en la misa de siete.

Viernes, día 22: La función dedicada al Santo Cristo se aplicará en sufragio de D.^a Margarita Frontera Bauzá.

Sábado, día 18: Principiará un Triduo de Cuarenta Horas en honor del Santo Cristo. Misas como los días no festivos. A las ocho, misa cantada y luego exposición de su Divina Majestad. Por la tarde, a las siete, Novena, con sermón por el Rdo. D. Pedro Santandreu, Pbro.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 17: A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor.

Martes, día 19: A las seis y media, durante la misa conventual, se practicará el ejercicio propio de este día, dedicado al Patriarca San José.

De Teatros

FANTASIO

Fué estrenado en las funciones de la anterior semana la realización cómico-musical de la «Radio» *Los aguafiestas*, protagonizada por Wheeler y Woolsey, acompañados por la gentil Dorothy Tee, uno de los más disparatados celuloideos cómicos últimamente presentados.

Y se repasa el film nacional *Rosario, la Cortijera*, protagonizado por Estrellita de Castro y Niño de Utrera.

Las funciones de esta noche y mañana empezarán con el estreno del interesante drama del Oeste *Domador de almas*, cuyo emocionante asunto presta múltiples ocasiones al popular e intrépido Buk Jones para lucir su gran destreza y valor.

Luego será presentada la magnífica producción de la «Metro», hablada en español, *El misterioso Sr. X*.

Es este un film de corte policíaco, en el que la ansiedad de su emocionante trama corre parejas con la curiosidad y el enigma de su inesperado final, y en el que Robert Montgomery el simpático e inimitable galán, obtiene su más alta consagración, junto con la bella Elizabeth Allan y el sobrio y notable actor Lewis Stone.

En *El misterioso Sr. X* se hallan reunidos de forma excepcional múltiples alicientes: intriga y misterio, emociones fuertes, un drama psicológico en el que las pasiones reales y los fantasmas del subconsciente atentan dentro de la zona de lo desconocido; y por último, cuenta con una maravillosa técnica y una estupenda presentación.

KURSAAL

Tuvo lugar el domingo último en este cine la reposición del film «Paramount» *Bohío*, emocionante historia de un bailarín de fama mundial que veía en las hermosas mujeres que se enamoraban de él otros tantos peldaños para subir hacia la cumbre de sus ambiciones. Amaba el baile y llegó a hacer de él una pasión, cuyo torbellino acabó por arrastrarlo.

George Raft y Carola Lombart están magníficos en sus elegantes y vistosas danzas.

Se proyectó también el film *Alegría estudiantil*, que viene a ser algo así como un reflejo de costumbres en las universidades americanas. Está justamente interpretado por Richard Arlen, Mary Carlisle y Bing Crosby.

Mañana será proyectada la graciosa producción de «Warner Bros» *Campeón ciclista*, comedia bufa, de ambiente deportivo, interpretada por el dinámico Joe E. Brown. Metido esta vez a corredor ciclista, realiza las más disparatadas proezas con su bicicleta, creándose situaciones comiquísimas. Especialmente las escenas del velódromo, en que el protagonista toma parte en una carrera de seis días, son de un dinamismo extraordinario y ¡hay que ver lo que «Bocazas» realiza para conseguir la victoria, cosa que logra, pese a las malas artes de sus competidores.

La otra producción que integra el programa lleva por título el de *Pasto de tiburones*, y aparece en ella como protagonista Edward G. Robinson, que hace de su rol una creación destacadísima. Obra que

FRUTOS Y PRIMICAS AL POR MAYOR

IMPORTACION - EXPORTACION

JUAN BERNAT

11, Rue Desbordes-Valmore

PERPIÑAN (Pyr. Or.)

Dirección Telefónica
Fruibernat - Perpiñan

TELÉFONO: 7 57

adquiere, en algún momento, una gran intensidad dramática, halla, en una fina descripción del rudo ambiente marinero en que se desenvuelve, en fondo no exento de grandiosidad, que presta a la trama una mayor emoción.

El tema está expuesto con naturalidad y sencillez, y esto era lo difícil, tratándose de un problema en el que, fácilmente, todo se lo hubiese podido llevar una preocupación excesiva por lo psicológico. El amor primero de un hombre, en el que abre un paréntesis un idilio imposible, el idilio con una mujer que ama a otro y que acaba provocando en el héroe una serie de reacciones contradictorias, una lucha con sus propios instintos. Eso es todo el «film»: una lucha contra los elementos, contra las pasiones que en el protagonista se desbordan, contra todo, en fin.

La parte más espectacular de *Pasto de tiburones*, la ruda vida de los pescadores de alta mar, con sus riesgos constantes y difíciles, ha sido captada por la máquina con gran justeza y precisión, y proporciona al espectador momentos de emoción honda.

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Festival Conmemoración del segundo aniversario del Glorioso Movimiento Nacional, a beneficio de los soldados sollerenses que luchan en los frentes de combate.

Mañana, domingo, interesante match de futbol entre Juventud Deportista, de Palma y «Selección Artillería Sóller». Iniciaré el festival un partido de Baloncesto entre el «Arriba España Sóller A. D. N. S.» y el equipo de los Cadetes de las O. J. de Sóller

Colnede con el domingo el primer día de las fiestas de conmemoración del Glorioso Movimiento Nacional, dedicado a las fuerzas de Africa, en el segundo aniversario de su alzamiento en los campamentos de la Legión, que seguidamente tuvo la adhesión cordial de toda la zona de Protectorado.

Los deportistas locales, secundando la iniciativa de la Jefatura de Propaganda, aportarán su actuación dedicando la tarde de mañana a un acto deportivo en el campo de futbol de esta ciudad, dedicando su beneficio a los soldados de Sóller que luchan en los frentes de combate.

Dará principio la fiesta, a las cinco de la tarde, con un partido de Baloncesto a disputar entre el equipo de Cadetes de las Organizaciones Juveniles locales y el equipo de la sección de basket de la ADNS, titulado «Arriba España Sóller ADNS».

Los Cadetes, que no ocultan su esperanza de una brillante victoria, formarán como sigue: Agulló, Estarás, Vicens, Rullán, Enseñat.

El *Arriba España ADNS* presentará el siguiente quinteto: Salvá, Magraner, Pomar, Guasp, Mir.

El *Juventud Deportista* es equipo perteneciente a la tercera categoría, cuyas actuaciones le han dado hasta ahora buen cartel. Mañana será la primera vez que juegue en nuestro campo a pesar que ya estuvo anunciado en alguna otra ocasión en que por una u otra circunstancia tuvo que aplazarse el partido.

Y la selección *Artillería-Sóller* cuenta actualmente en una potencialidad nunca alcanzada hasta ahora, como se demostró el domingo pasado en que no tuvo apenas ene-

migo en el once, no flojo ciertamente, del Grupo de Artillería Ligera Jaime I.

Si el *Juventud* confirma las buenas referencias que de su conjunto se tienen y el combinado local acierta a desenvolverse con la inteligencia y entusiasmo del domingo último, podrá ser el de mañana un magnífico partido.

El festival del domingo pasado a beneficio de la Hermandad de Mallorca para Valencia. Notable victoria del Grupo Ligero en Basket, venciendo por 36 a 14. Rotundo triunfo del conjunto local en futbol, por 8 a 3

Selección Artillería Sóller, 8
Grupo Ligero Jaime I, 3

Ante regular concurrencia se celebró el domingo pasado el anunciado partido de futbol entre la selección local integrada por Artilleros, Marinos y elementos del C. D. Sóller, y el equipo del Grupo Ligero Jaime I.

A las órdenes del conocido árbitro, sargento de Artillería, D. Juan Castañer, se alinearon los equipos como sigue:

Grupo Ligero: Guardiola—Bonet, Garau—Colomar, Mari, Lafaente—Serra, Company, Martínez de la Rosa, Ramírez y Tugores.

Selección Artillería Sóller: Suau—Arbós Amengual—Lécue, Ayats, Rosell—Ferrer Sanjuán, Urra, Rafa, Arcas.

Desde los primeros momentos pudo apreciarse la superior clase de la selección local, cuya línea media daba formidable rendimiento y empujaba a la delantera a bravos ataques que no tardaron en dar fruto.

Al llegarse al descanso el combinado local llevaba ventaja por 4 a 0.

Durante el segundo tiempo llevaba el combinado conseguidos otros tres y el tanteador señalaba 7 a 0 cuando dos de la Ligera en brillante reacción obtenían su primer tanto.

Los locales obtuvieron el octavo, mientras que los del Grupo Ligero, sin desmoralizarse, insistían de cada momento con más ímpetu y lograban otros dos goals, situando el resultado en 8 a 3, que ya es bastante más meritorio.

Finalizado el partido y situados ambos equipos frente al palco presidencial la concurrencia escuchó brazo en alto el Himno nacional y el de Falange, interpretados por la banda de música, y luego el capitán de los seleccionados locales, Urra, entre vitores y aplausos recibió de manos del señor Alcalde, D. Jaime Casanovas, la copa cedida para este partido por el Comandante del Grupo Ligero Jaime I.

En Baloncesto el Grupo de Artillería ligera ganó ampliamente, demostrando su quinteto, integrado por magníficos atletas, poseer una buena técnica de ese vistoso deporte.

La ventaja de los artilleros fué por 36 a 14. Más que el tanteo en sí—que no es poco meter dieciocho veces el balón en el cesto—llamó la atención el dominio de los pases y blocajes de que hizo gala el conjunto de la Ligera.

Los sollerenses, faltos de algunos buenos elementos, entre ellos Mas—que salió el mismo día con la representación de las Milicias locales para los actos conmemorativos de Valladolid—actuaron con mucho entusiasmo y presentaron a los vencedores voluntariosa resistencia.

Los equipos y tanteo fueron como sigue:
Artillería: Reus, Conde 2, Rotger 6, Torrrens 10, Ramírez 18.

A. D. N. S.: Carbonell 2, Agulló, Pomar 4, Guasp 2, Mir 6.

LITERATURA POPULAR

A la memoria del Excelentísimo señor D. José Calvo Sotelo

Invicto Calvo Sotelo, noble patricio español, que brillaste como el sol en este tu patrio suelo.

Por tu gran patriotismo en vez de tu España amada, fuiste víctima inmolada, del vandálico marxismo.

Por engaño y traición, vilmente te asesinaron; mas con tu sangre firmaron su ruina y perdición.

Por esto España entera en protesta general desplegó, como señal, su gloriosa bandera.

Y en pos de ella gritaron: «¡Venganza!» los españoles, y como fieros leones a la lucha se lanzaron.

Y de victoria en victoria redimen el patrio suelo, que tú, gozoso, Sotelo, contemplas desde la gloria.

Desde acá mira la tierra destruida y devastada por la horda desalmada causante de esta guerra.

Mira a los muchos que lloran y gimen encarcelados, y a Dios, por ser libertados, le suplican e imploran.

Mira y contempla el dolor de tantos seres humanos: padres, madres y hermanos, que sufren con gran valor.

Contempla a la juventud que, su sangre derramando, a España va librando, de oprobio y esclavitud.

Suplica al Dios de la gloria cese tanto padecer con el bello amanecer de la completa victoria.

En España está reciente tu valeroso control. En cada pecho español Calvo Sotelo ¡presente!

¡Arriba España!

C. AGUILÓ.

Sóller 13 Julio 1938. 2.º T.

Círculo Sollerense

AVISO

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los señores socios a Junta General Ordinaria que se celebrará el domingo, día 24 del corriente, a las tres de la tarde.

El Presidente, José Bauzá.

Cesión de un comercio al por mayor

Por querer retirarse del negocio su dueño, se desea vender un establecimiento de exportación de frutos, legumbres y primicias, con especialidad de uvas de mesa por vagones completos, situado en población del mediodía de Francia. Cuenta con material apropiado y buena clientela.

Para más informes dirigirse a esta Administración: Anuncio n.º 112.

Motor eléctrico

Se desea comprar uno, de medio H. P., corriente trifásica.

Para ofertas, dirigirse a Garaje Palou calle de Rullán y Mir, teléfono n.º 64.

COMPRA-VENTA

Y

ADMÓN. DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870
PALMA DE MALLORCA

Ayuntamiento de Sóller

CRUZADA DE HERMANDAD DE MALLORCA PARA VALENCIA

SECCION SEPTIMA

Comprende las calles de Hospicio, Bálita, General Mola, Almas, Pons, Obispo Colom, Santa Teresa, Celler, San Ramón, Fortuny, Rullán y Mir y barrios de Ca'n Quenc y de Les Fontanelles.

DONATIVOS

	Pesetas
Suma anterior.	11.025'85
Jaime Valcaneras Serra	500'00
Emilio Martínez Teruel	200'00
Francisco Redal Dols	200'00
Bartolomé Jover	2'00
Salvador Elias	5'00
Cayetano Agulló	10'00
José Calafell	10'00
Bárbara Estades	5'00
Bartolomé Estades	5'00
José Girbent	5'00
Vda. de Miguel Forteza	2'00
Sastrería Terrasa	10'00
Amador Colom	25'00
Francisco Forteza	2'00
Alfonso Castañer	2'00
P. A. Miró	2'00
Vda. de Salvador Calatayud	5'00
Manuel Edeira	5'00
Ana Forteza	5'00
Matías Oliver	25'00
A. Socías	5'00
Guillermo Castañer	25'00
Francisca Colom	1'00
Ana Deyá Vda. de Castañer	25'00
Médico Casellas	25'00
Ana Vilanova	25'00
Teresa Bernat	1'00
Antonio Castañer Coll	25'00
Miguel Colom Colom	10'00
Julián Nicolau	1'00
Hermanas Barceló	2'00
María Bauzá Mayol	1'00
María Morell	1'00
Catalina Bernat	2'00
Antonio Marcús	0'20
María Pons	1'00
Vicenta Ferrer Oliver	5'00
Antonio Marcé	2'00
Salvador Oliver	5'00
Catalina Forteza	5'00
Francisco Forteza	25'00
Vda. de Francisco Forteza	5'00
Guillermo Valls	5'00
Antonia Fontanet	5'00
Catalina Castañer	25'00
Juan Carbonell	5'00
Miguel Casanovas Castañer	50'00
María y Antonia Castañer	2'00
Bartolomé Torrens	1'00
Jorge Porcel Reynés	1'00
Antonio Cortés	5'00
José Canals	2'00
Antonio Ramis Palou	2'00
Rosa Colom	5'00
G. Oliver Morell	10'00
Francisca Lladrés	1'00
José Pomares García	1'00
Bartolomé Mas	0'50
Francisca Valcaneras Bibiloni	0'25
Jaime Bauzá Pastor	0'70
Pedro Pons Bauzá	5'00
Magdalena Umbert Mayol	1'00
Vda. de Joaquín Forteza	2'00
María Bauzá	0'50
Paula Pomar	2'00
Lorenzo Mascaró	5'00
Juan Magraner	200'00
Francisca Ozonas	5'00
Baltasar Calafell	5'00
Bartolomé Miró Arbona	5'00
Juan Roig	3'00
Nicolás Picó	2'00
Miguel Picó	3'00
Francisca Rosselló	2'00
Francisca Ozonas	5'00
Catalina Cañellas Muntaner	2'00
Vicente Frontera Alcover	5'00
María Mayol	1'00
Vda. de J. Ripoll	250'00
Daniel Mayol	1'00
Juan Bannasar Colom	0'65
Margarita Morell Rullán	1'00
Andrés Alcover Morell	5'00
Juan Pons	2'00
Antonio Colom	15'00
José Frontera Bernat	5'00
Juan Vicens Escalas	2'00
María Sallercup	10'00
Margarita Bernat	0'40
Gregorio Durán	1'00
Miguel Bernat	2'00
Antonia Bauzá	1'00
Antonia Rullán	1'00
Pedro Coll	1'00

Gregorio Adrover	1'00
Jorge Serra Deyá	50'00
Pedro Amorós Simonet	50'00
Bartolomé Oliver Ferrer	25'00
Antonia Bestard	1'00
José Colom Frontera	25'00
Martín Morell Rullán	2'00
Catalina Enseñat	0'50
Nadal Perelló	1'00
Rosa Estades	3'00
Catalina Bernat	0'40
María Coll	1'00
Jaime Morell Mayol	10'00
Catalina Cañellas	1'00
María Ripoll Colom	1'00
Ana Ripoll Colom	1'00
Juanito Ripoll Colom	1'00
Bartolomé Colom	50'00
Daniel Briera	10'00
Guillermo Mora Alcover	25'00
Magdalena Orell Alcover	3'00
Francisca Colom	25'00
Francisca Alcover	1'00
María Alcover	1'00
Tomás Ripoll Sastre	5'00
Bernardo Castañer Alcover	25'00
María Mari	0'50
Antonio Paris	0'35
Paula Casanovas	1'00
Agustín Huerta	5'00
Paula Agulló	1'00
Francisco Forteza	25'00
Vicente Garau Castañer	25'00
Antonia Morell	10'00
Antonio Joy	10'00
Damián Arbona Castañer	10'00
José Izquierdo	2'00
Jaime Moll	25'00
Salvador Elias Oliver	1'00
Bartolomé Arbona Vicens	25'00
Bartolomé Enseñat	3'00
Felipe Palou Pons	25'00
Catalina Cañellas	0'50
Antonio Sueca	15'00
Catalina Arbona	1'00
Miguel Servera Pons	1'00
Rosa Mayol	1'00
Catalina Mayol	0'50
Antonio Frontera Bauzá	15'00
Ramón Oliver	10'00
Juan Cañellas Ramis	5'00
Catalina Frontera	10'00
Pedro Coll	5'00
José Ferragut	5'00
Juan Mayol	10'00
Magdalena Mayol Mayol	5'00
Vicente Trias Enseñat	15'00
Ana Arbona	2'50
Magdalena Nadal	0'50
Juan Cirer	2'00
Francisco Bonnin	0'30
Miguel Castañer	1'00
Antonia Bannasar	2'00
Rosa Trias Vda. de Arbona	10'00
Francisca Valls	5'00
Salvador Bover	5'00
Isabel Colom Pizá	3'00
Francisco Casanovas	1'00
Bartolomé Coll Rullán	40'00
Magdalena Arrom	2'00
Vicente Bauzá Colom	15'00
Ramón Lizana Bover	25'00
Pedro Lucas Oliver	5'00
Rosa Joy	1'00
Antonia Rosselló	10'00
Arnaldo Casellas	10'00
Jaime Rullán Rullán	25'00
Bartolomé Colom	10'00
Miguel Arbona	50'00
Juan Amengual	1'40
Juan Cirer 2.ª entrega	3'00
Rosa Casanovas Pastor	10'00
Miguel Serra	2'00
Blabal Pons	10'00
Antonio Pons Estades	2'00
Manuel Rullán Oliver	50'00
Pedro Antonio Alcover Pons	50'00
Juana Mas	2'00
Federico Ulzamer	2'00
José Manresa Matemales	1'00
Juan Roca	1'00
Joaquín López	2'00
Antonio Morell Casanovas	1'00
Joaquín Joy Serra	1'00
Antonio Colom	2'00
Miguel Ripoll Ripoll	30'00
Juan Ginestra Oliver	2'00
Lorenzo Seguí Estades	1'00
Catalina Balaguer	0'30
María Socías	1'00
Antonio Mayol Castañer	25'00
Bartolomé Pastor Gomila	20'00
Bartolomé Canals Palou	5'00
Francisco Mayol Frau	5'00
Margarita Arbona Morell	5'00
Margarita Crespi	1'00
Rosa Colom Alcover	2'00
José Fernández Samaniego	25'00
Jaime Mayol Trias	5'00
María Leandro	5'00
Josefa Sampol	2'00
Guillermo Vives	1'00
Juan Palou Rotger	1'00

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Sábado, 9 Julio—En el frente de Castellón, sector de la costa, se han adelantado nuestras líneas, llegando a la casa de carabineros. En el sector de Tales se han ocupado posiciones en la divisoria del macizo situado al oeste de Jinque, rebasando por esta parte la sierra de Espadán. Se ha conquistado el pueblo de Ahín. En el macizo de Castro se han ocupado varias posiciones.

Domingo, 10—En Castellón ha sido desbordada una doble línea defensiva enemiga, ocupándose la ermita de los Santos de Piedra y varias posiciones, al sur del vértice Puntal.

Ha sido derribado un caza rojo entre Valencia y Alcira.

Lunes, 11—En el sector de la costa de Castellón se han conquistado varias posiciones, capturando 120 prisioneros.

Han sido bombardeados por la aviación nacional la estación de Sagunto y el aeródromo de Liria, donde han sido alcanzados los hangares y dos cazas enemigos.

Martes, 12—En el frente de Toledo ha sido conquistada una posición avanzada del enemigo.

En Castellón se han rechazado durante la noche varios contraataques de los rojos contra nuestras líneas del espolón entre Vall de Uxó y Alfonteguiella, y contra las del vértice Puntal.

En combate aéreo han sido derribados dos Curtys enemigos.

Miércoles, 13—En el frente de Teruel se ha efectuado un avance a fondo de varios kilómetros a lo largo de la carretera de Sagunto, habiéndose ocupado y rebasado el importante pueblo de Sarrrión.

En combate aéreo han sido derribados al enemigo un Martin Bomber y 4 Boeing.

Jueves, 14—En Castellón, principalmente por el sector de Saeras, han sido rechazados varios contraataques, persiguiéndose al enemigo y capturándole material.

En el frente de Teruel ha proseguido el avance, ocupándose varias posiciones a partir del norte del vértice Calarizo sobre la carretera de Mora a Albentosa, que ha sido rebasada en algunos puntos, y sobre la de Albentosa a Manzanera, que también ha sido rebasada, quedando en nuestro poder, y rebasado de largo, el pueblo de Manzanera, por el cual ha sido pasado el río Albentosa.

Anoche fueron bombardeados los puertos de Cartagena y Palamós. En combate aéreo han sido derribados dos «Boeing» enemigos.

LEGON.

José Sansaloni	5'00
Gaspar Borrás Roig	3'00
Máximo Pérez Almendro	0'50
Amador Bernat	1'00
Margarita Fiol	0'40
Antonio Oliver Frontera	25'00
Vicente Hernández	5'00
Miguel Verdera Negre	5'00

Suma y sigue. . . 14,054'70

DONATIVOS EN ESPECIES

Juan Enseñat, 2 gallinas.
Bartolomé Alcover Arbona, 1 sobrasada.
Catalina Ruiz, 3 latas sardinas.
Antonio Piña, 10 tablillas chocolate.
Josefa Ozonas, 1 gallina.
A mador Coll, 1 sobrasada y 1 paquete azúcar.
Catalina Castañer, 2 sobrasadas.
Antonio Ramis Palou, 2 latas sardinas.
Tomás Ripoll, 1 sobrasada.
Francisca Mayol, 1 tablilla chocolate y 1 pote leche.
Miguel Liadó Colom, 6 sobrasadas.
Miguel Arbona Colom, 2 sobrasadas.
Andrés Cañellas Muntaner, 4 kgs. sobrasada.
Antoato Martín Pueo, 1 kg. sobrasada.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA DE FALANGE ESPAÑOLA
TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.
(SECCIÓN FEMENINA)

Charla pronunciada por radio

por la camarada Isabel Morell Colom, Regidora Local de Administración y Tesorería de Sóller, el jueves, ante el Micrófono de Radio Mallorca

Por disciplina, y cumpliendo un servicio de Falange, vengo a hablaros brevemente a vosotras, camaradas, las que soñáis con una España mejor, redimida por la sangre generosa de los héroes y purificada por el anónimo sacrificio de tantos mártires; a vosotras, que ya sabéis de disciplina y sacrificio porque formáis en las gloriosas legiones de camisas azules. Dos mujeres brillan con luz propia en la Historia de España, y que son gloria de nuestra Patria y admiración del mundo entero. Adviñáis ya su nombre, ¿verdad? Son las dos figuras extraordinarias que tiene por modelo la mujer de Falange: Teresa de Jesús e Isabel de Castilla.

De ellas he de hablar, aunque sólo quiero destacar, subrayar algunos rasgos de su carácter admirable, pues ni el tiempo de que dispongo, ni mi pluma inexperta, permitenme un más profundo estudio.

En una edad turbulenta y agitada vivieron estas dos mujeres extraordinarias. Una, Santa; la otra, Reina. La hidalga y austera tierra castellana fué su cuna, y la sabia poderosa de su estirpe inyectó firmeza y decisión en el carácter de la Santa y de la Reina. Una, reformadora del Carmelo, la otra, forjadora del Imperio Español.

Nadie más autorizado para hablar de la mística doctora que el insigne agustino Fray Luis de León. Voy a leeros el comienzo de la carta que dirigió a la Priora del Convento de Carmelitas Descalzas de Madrid y que se publicó como prólogo de las obras de la Santa.

Dice así: «Yo no conocí, ni vi a la Santa madre Teresa de Jesús mientras estubo en la tierra, mas ahora que vive en el cielo la conozco y veo casi siempre en dos imágenes vivas que deja de sí, que son sus hijas, y sus libros, que a mi juicio son también testigos fieles y mejores de toda excepción de la grande virtud...»

Y sigue después el autor de «La Perfecta casada» analizando y comentando la vida de la Santa por sus obras, de las que dice: «dudo yo que haya en nuestra lengua escritura que con ellas se iguale.»

Y ahora os digo yo a vosotras, mujeres de la nueva España, ¿queréis conocer el carácter admirable de la Seráfica Doctora? ¿Queréis verla como Fray Luis? Leed pues sus obras, saboreadlas detenidamente; serán para vuestro espíritu regalado deleite, y provechosa enseñanza. Allí aprenderéis la gran virtud del vencimiento propio, la constancia en las contradicciones, el espíritu de sacrificio, el amor a Dios.

Si, en ellas aprenderéis de luchas y de esfuerzos y de sacrificios heroicos. Pues antes de recorrer los ásperos caminos de la austera Castilla, abrasada de sol o cubierta de nieve, reformando costumbres y perfeccionando reglas, la humilde Teresa de Jesús supo de dolores del cuerpo y del alma. La recogida celda de blancos y desnudos muros supo de dolores, amorosos anhelos y divinas caricias con que premiaba Dios su amor.

Ahora que, por el esfuerzo y el dolor, España se redime con la sangre de sus hijos: mujeres de España que amáis a la Patria, para servirla, imitad las virtudes de la gran mujer que con su humildad dió gloria a Dios y a España, y cuya mano fina y menuda señala hoy las rutas del Imperio junto a la cabecera del lecho de Caudillo...

Y ahora dejadme que os hable de la otra gran mujer que en tierra de Castilla abrió sus ojos a la vida.

Descendiente de Santos y de Reyes, necesariamente había de atesorar en su sangre el espíritu aguerrido y conquistador de sus mayores. Pasada su infancia feliz en el castillo de Arévalo, transcurre

la juventud de la Infanta Isabel en la corte de su hermano Enrique IV. Junto a una reina casquivana y en medio de hombres ambiciosos, la joven princesa castellana fortalece el temple extraordinario de su alma valerosa, y brilla su inocencia entre la depravación cortesana.

Llega para Isabel el transcendental momento de elegir al que con ella ha de ocupar el trono de Castilla.

Este pasaje de la vida de la augusta soberana tiene todo el encanto de un romance medioeval. Un príncipe que llega disfrazado de labriego, y la princesa rubia que espera ansiosa al elegido de su corazón. De aquella primera entrevista del príncipe aragonés, apuesto y bizarro, y la heredera del trono castellano, de ojos azules y doradas trenzas, nació aquel amor apasionado y fuerte de dos corazones que, en el orden político, cuajaría en la *Concordia de Segovia* (1475), adoptando por mote el *Tanto monta*, anido al yugo y al haz de flechas, yugo y haz de flechas que la gloriosa Falange hace revivir, como expresión exacta, en la hora presente, de que la unión hace la fuerza.

Cuando la muerte de Enrique hizo dueña a la Infanta Isabel del trono de Castilla, para afianzar el reino y el poder real, su primer empeño fué unir bajo el pendón morado de Castilla a todos los castellanos. A la influencia persuasiva de sus razonamientos de mujer inteligente se rinden todos y luchan por Isabel y Fernando los hasta entonces irreconciliables enemigos.

Apaciguadas las luchas internas, merced a sus esfuerzos, la juvenil reina sueña con proseguir la obra de la Reconquista hasta llegar a Granada, sueña con extender más los dominios del Imperio español. Y en tan nobles como titánicas empresas se desenvuelve su carácter en toda su plenitud. Si antes nos admiró como pacificadora del reino, luego nos admira como conquistadora imperial; la conquista de Granada, de Nápoles, de Orán, de las islas Canarias, del Nuevo Mundo, son gloriosas joyas que la Reina Isabel prende en el manto imperial de España...

Mucho le cuestan sus afanes de conquista, pero Isabel es virtuosa, sabe sacrificar-se, sabe mantenerse firme o indomable en medio de las tribulaciones, y puesto su corazón en Dios, como Teresa de Jesús, logra cuánto se propone. Sin dinero ni ejército recorre ciudades y villas, y a nobles y villanos atrae con su entusiasmo y su fe. Improvisa ejércitos y lucha sin desmayo hasta dar cima a su sueño de liberar a España de enemigos. Maravilla su prodigiosa actividad al frente de su ejército, que la adora. Junto a don Fernando que lucha, está la Católica Reina creando hospitales para los heridos. Ella fué la primera reina enfermera que conoce la historia, y cabe la sitiada ciudad de Granada no se desdén de curar con sus manos augustas las heridas de sus soldados...

No puedo seguir sin riesgo de alargarme demasado.

¿Queréis saber, camaradas de Falange, dónde radicaba la fuerza de voluntad, el secreto de sus éxitos? En su fe.

«Todas sus grandes cualidades—se ha dicho—estaban santificadas por la piedad.» «Jamás verá el universo una soberana de una grandeza de alma tal, de una pureza de corazón tan grande.» «En toda la historia no se encuentra ninguna mujer que reúna en igual grado las grandes cualidades de soberana y la santidad de la vida y que, exceptuando a la Santísima Virgen, ninguna mujer de la tierra la aventajaba en la pureza de corazón» (Cisneros).

Isabel La Católica! Bello y glorioso título que le confirió la Santa Sede, título que jamás ha sido más bien merecido ni más dignamente sostenido. El es la verdadera causa de las grandezas y de las glorias de Isa-

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

bel. Ella fué una gran reina porque fué una gran católica...

Camaradas de Falange: Teresa de Jesús e Isabel de Castilla, dos insignes mujeres españolas que deben ser nuestro espejo y modelo. Si hemos de ayudar a España y ser dignas de los que por ella dan la vida, de Teresa de Jesús, de Isabel de Castilla, aprendamos a sacrificarnos por el ideal de Falange, por amor a Dios, por amor a España, sin vacilaciones ni desmayos, constantes, esforzadas, austeras, cumpliendo nuestro deber por Dios, por la Religión, por España, una, grande, libre...

¡Arriba España! ¡Viva el Caudillo!

COLABORACIÓN ESPONTÁNEA

A la memoria del protomártir Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo

Patricio insigne, que España ha llorado: Cúmplese hoy el segundo aniversario del día en que fuiste asesinado después de sufrir cruento y cruel calvario

Un Gobierno de farsantes y traidores encubrió, vil, este crimen horroroso, obra de unos cínicos dictadores del género más salvaje y monstruoso.

En el mundo, en la humanidad entera, produjo el hecho sorpresa y estupor, y entre los buenos hijos de esta tierra causó, además, profundísimo dolor.

Era vuestra noble y excelsa figura fortaleza nacional inexpugnable do se estrellaba la odiosa dictadura de aquel Gobierno funesto y execrable.

Vuestra palabra, cáustica y convincente, era el dique poderoso que impedía la acción demoleadora, prepotente, de la más desvergonzada tiranía.

Y en las Cortes, con eucuanidad defendisteis siempre nobles ideales, y fustigasteis con tesón su gran maldad, a los masónicos gubernamentales.

Vuestro acendrado amor a España a combatir con firmeza os alentó, y al ruín conglomerado de Azaña vuestra sólida elocuencia arrolló.

Por conseguir la anhelada salvación de la Patria, que os era tan querida, luchasteis, y por su santa redención ofrendasteis ¡el primero! vuestra vida.

La España Nacional os glorifica y exalta vuestro gran patriotismo; ella en la lucha triunfa, y no claudica para vengaros y destruir el marxismo.

Al rememorar hoy vuestro sacrificio nos inclinamos con gran veneración, y pedimos a Dios que vuestro suplicio os alcance de la Gloria el galardón.

NICOLÁS VICENS.

Sóller 13 Julio de 1938, 2.º T.

Un matrimonio mallorquín

residente en Francia desea colocación en un comercio de frutos primicias.

Dirijase la correspondencia a la Administración de este periódico: Anuncio n.º 113.

Nota del Registro Civil

Acerca de la legitimidad de los hijos

Se nos ruega la publicación de la siguiente Nota:

«Interesa saber a los padres que hayan inscrito hijos en el Registro Civil con posterioridad al 3 de Febrero de 1932 y hasta el día 30 de Mayo de 1938, que no constando en el Registro la circunstancia de legitimidad de sus hijos habidos de matrimonio, conforme a las disposiciones entonces promulgadas, pueden obtener desde ahora una nota marginal en el acta de nacimiento de sus referidos hijos, que se considerará incorporada a la misma, tan luego presenten una certificación del matrimonio de los padres, expedida por el Juzgado Municipal; con el fin de evitar, que en los casos en que la legitimidad o ilegitimidad de los hijos sea causa de diferencia de derechos (hereditarios, etc.), puedan suscitarse enojosas cuestiones que el Excelentísimo Sr. Ministro de Justicia tiende a impedir con su previsor Decreto reciente autorizando estas anotaciones marginales.»

SOBRASADA VARIA NEGRA

La «Sobrasada» garantizada de puro Cerdo y de conservación, exquisita y siempre roja, precio 27/50 frs. Kilo.

La «Varia Negra» extra deliciosa, mejor que la que comía, tan buena, cuando niño. Precio 20 frs. Kilo.

Si no fuera a su gusto puede devolver. a. No importa si faltase una Sobrasada o una Varia.

Expediciones postales a toda Francia.—Condiciones especiales para los revendedores grosistas.

Dirigirse a JACQUES ROSSELLÓ,
12, Rue de la Pelleterie, NEVERS (Nièvre).
(Antiguamente à Lons-le-Saunier).

FLECHAS

Revista Semanal

Se vende en la LIBRERIA MARQUES

Papel Higiénico
varios tamaños

Precios económicos

IMPRENTA MARQUES:—SÓLLER

SEMILLAS Revista mensual para las aspirantes y benjaminas de Acción Católica.

Precio 0'15 ptas. ejemplar. De venta en Librería Marqués—San Bartolomé, 17.